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CHE COS’È UN AGGETTIVO
In italiano esistono tanti tipi di aggettivi. In questa lezione parliamo degli AGGETTIVI QUALIFICATIVI. 
Nella UDA n° 2 – COME SEI – abbiamo imparato a descrivere; abbiamo usato alcune parole che ci servono 
a dire com’è una persona.  È alto, è basso, è triste, è allegro etc… Queste parole si chiamano aggettivi.
Gli aggettivi sono parole che  servono a dire le qualità di una persona o  di un oggetto.

MAGRA

COM’È ?

ELEGANTE

ALTA

CARINA
GRANDE

ROSSO

MORBIDO

COMODO

COM’È ?

ALTA, MAGRA , ELEGANTE , CARINA sono AGGETTIVI che ci dicono COM’È la ragazza.

COMODO, MORBIDO, ROSSO, GRANDE sono AGGETTIVI che ci dicono COM’È il divano.



LA FORMA DEGLI AGGETTIVI
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Gli AGGETTIVI, come gli articoli e i nomi, possono essere MASCHILI, FEMMINILI, 
SINGOLARI o PLURALI. Ecco perché in italiano ci sono due gruppi di aggettivi.

AGGETTIVI 
A QUATTRO 

USCITE

AGGETTIVI 
A 

DUE USCITE

BELLO

BELL-O BELL-A BELL-I BELL-E

Il 
ragazzo

è
BELLO

La 
ragazza

è
BELLA

I 
ragazzi
sono
BELLI

Le 
ragazze

sono
BELLE

FELIC-E FELIC-I

Il 
ragazzo

è
FELICE

La 
ragazza

è
FELICE

I
ragazzi
sono
FELICI

Le 
ragazze

Sono
FELICI

FELICE



4

AGGETTIVI A QUATTRO USCITE

MASCHILE 

Gli aggettivi a quattro uscite hanno quattro forme:
Terminano:
in -O al maschile singolare       àBELLO in -I al maschile plurale        à BELLI
in -A al femminile singolare      àBELLA in  -E al femminile plurale     à BELLE

SINGOLARE PLURALE

FEMMINILE 

-O
BELLO

IL RAGAZZO BELLO

-I
BELLI

I RAGAZZI BELLI

-A
BELLA

LA RAGAZZA BELLA

-E
BELLE

LE RAGAZZE BELLE
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AGGETTIVI A DUE USCITE

MASCHILE 

Gli aggettivi a due uscite hanno due forme:
Terminano:
in -E al  singolare maschile e femminile       à FELICE
in -I   al plurale maschile e femminile à FELICI

SINGOLARE PLURALE

FEMMINILE 

-E
IL RAGAZZO FELICE

LA RAGAZZA FELICE

-I
I RAGAZZI FELICI

LE RAGAZZE FELICI

Gli aggettivi a due uscite (GENTILE, TRISTE, ELEGANTE) hanno due sole forme:
una per il singolare, una per il plurale.  Non cambiano invece per il maschile e per il femminile.
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L’ACCORDO NOMINALE

Il ragazzo è bello e gentile

GUARDA QUESTE FRASI

I ragazzi sono belli e gentili

La ragazza è bello e gentile Le ragazze sono belle e gentili

Gli articoli (Il/I/La/Le), i nomi (ragazzo/ragazzi/ragazza/ragazze) e gli aggettivi
(bello / bella / belli / belle) e (gentile/gentili) concordano in numero e genere.

Se un nome è maschile singolare, articolo e nome hanno la forma maschile singolare
Esà IL RAGAZZO BELLO e non I RAGAZZI BELLA

ATTENZIONE à alcune volte nome e aggettivo terminano con la stessa lettera (es: ragazzo bello o 
ragazze belle, cantante gentile, cantanti gentili ); altre volte invece no (es: ragazzo gentile, ragazze
gentili, cantante bello, cantanti belle)  
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GLI AGGETTIVI DI NAZIONALITÀ
Anche gli aggettivi di nazionalità sono aggettivi qualificativi. Possono avere:
- quattro forme (ITALIAN-O/I/A/E ) e di solito terminano in –ANO (italiano) o in –INO (tunisino)
- due forme  (SENEGALESE/I) e di solito terminano in –ESE ( senegalese)

-ANO

ITALIA ITALIANO
AMERICA          AMERICANO
GAMBIA GAMBIANO
MALI MALIANO
PAKISTAN PAKISTANO
MESSICO MESSICANO
GUINEA GUINEANO
BRASILE BRASILIANO
COREA COREANO
EGITTO EGIZIANO
AUSTRALIA       AUSTRALIANO
NIGERIA NIGERIANO
SIRIA SIRIANO

-INO
MAROCCO MAROCCHINO
TUNISIA TUNISINO
ALGERIA ALGERINO
ARGENTINA ARGENTINO
NIGER NIGERINO

-ESE

GHANA GHANESE
FRANCIA FRANCESE
SENEGAL SENEGALESE
ALBANIA ALBANESE
CINA CINESE
BANGLADESH        BANGLADESE

QUALCHE ESEMPIO…

Molti aggettivi di nazionalità 
hanno altre terminazioni. 

POLONIA POLACCO 
RUSSIA RUSSO
LIBIA LIBICO
CAMERUN CAMERUNENSE
ESTONIA ESTONE
KENIA KENIOTA
TURCHIA TURKO
AUSTRIA AUSTRIACO
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AGGETTIVI

COSA ABBIAMO IMPARATO?

ACCORDO
NOMINALE

COS’È UN
AGGETTIVO 

QUALIFICATIVO

AGGETTIVI A 
QUATTRO 

USCITE

AGGETTIVI A 
DUE USCITE

ACCORDO
NOMINALE


